

学級だより

にこにこ

福山市立有磨小学校 2年生
NO.15
2024年(令和6年)10月8日

漢字ミニテスト

国語の学習が始まる前に、5問漢字テストをしています。2年生では、年間160字の新出漢字を習います。前日に宿題で練習した漢字ドリルの中から出題しています。しかし、5問全部漢字を書けているこどもは、約40%です。なぜ、毎日宿題で漢字練習をしているのに、5問の漢字を書けないのだろうか。子どもたちに学習の方法を聞くと、宿題に出している前のページを見て、そこをノートに写しているだけだと分かりました。宿題だからやらないといけない。子どもたちの多くは、漢字を覚えるということを意識せず宿題をしていたのです。これでは、いくら漢字テストをしても書けるわけがありません。現在、子どもたちが興味を持ちながら主体的に漢字学習に取り組む方法を考えています。お家の人にもご協力をいただく場合があるかと思いますが、その時はよろしくをお願いします。

授業では、漢字指導のとき、漢字を書く枠より、一回り小さい枠を考えて、その枠いっぱいを書くように指導しています。書写の学習では、「とめとはらい」「はらう方向」などを学習しています。子どもたちの漢字を見ると、たてやよこの線が真っ直ぐになっていなかったり、止めなければならない所がはらってあったりするなど、手本通りに正確に書かれていないということもありました。漢字を一文字ずつ書かせ、正確に書けているかどうか確認し、ちがっていることをていねいに直させていくと、子どもたちはバランスの良い、見本とよく似た字が書けるようになりました。一学期と比べると全然ちがいました。でも、正しく文字を書くということを言い続けなければすぐ元に戻ってしまいます。文字を書くときには、相手に読んでもらったり見てもらったりすることを意識することも合わせて話をしていこうと思います。

百マス計算をはじめました

二学期には、算数で「九九」を学習します。子どもたちは、約一か月半、ずっと数字と向き合わなければなりません。また、子どもたちにとって、九九を覚えることも大変なことです。現在、たし算の百マス計算をしています。ひき算、そしてかけ算につなげていこうと思います。たし算の百マス計算をしてびっくり！ひとケタ+ひとケタ（中には繰り上がりがある）の計算にまちがいが多くありました。日頃、数字に触れていないため、しょうがないところもあるかもしれませんね。

今後、宿題で百マス計算を出していきます。時間測定など、お家の方のご協力をよろしくをお願いします。

10月の集金について

引き落とし日は、10月11日(金)です。右記の通り、合計額の入金をよろしくお願いいたします。

(手数料10円がかかります。)

給食費	5,100円
学級費	1,900円
合計	7,000円